



LE BEAU LIEU

Bulletin d'informations municipales

NOVEMBRE 88

ISSN 0823-7662
Dépôt légal

RAPPORT SUR LA SITUATION FINANCIERE A SAINTE-PETRONILLE POUR L'ANNEE 1988

La municipalité avait prévu en début d'année un budget de 272.000\$. Encore cette année, nous allons équilibrer ce budget.

Mais, nous constatons d'une année sur l'autre que le déroulement des travaux requis pour assurer une infrastructure sécuritaire, pour réparer et entretenir nos biens est ralenti à cause du manque de fonds.

La réfection des trottoirs avance lentement. Plusieurs rues ont besoin de réparations prochainement. L'école nécessite des travaux car le toit coule à chaque printemps.

En même temps, il faut aussi penser qu'une vie communautaire ce n'est pas uniquement des trous dans les rues. Il faut développer une vie culturelle, sportive et sociale. Nous aimerions développer la bibliothèque pour pouvoir y diffuser des documents audio-visuels. Le terrain de jeu demande de continuelles améliorations. Il faut penser qu'un jour, il faudra bien se doter d'un parc pour les plus petits.

Les arbres à Sainte-Pétronille ont besoin de soins. L'embellissement du quai et de la mairie doit se continuer à chaque été. Nous avons déjà mis un panneau d'interprétation sur le quai. Il nous en faudra d'autres. Et je ne parle pas des berges qui ne sont pas entretenues.

Enfin, à chaque année, les résidents de la municipalité se plaignent avec raison que leur quiétude est dérangée par des gens qui ne respectent pas toujours les règles minimales de civisme. Il nous faudra bientôt, pendant l'été, mettre sur pied un système de surveillance mieux structurée.

Et il faut se rappeler que les incendies ont coûté cher cette année à Sainte-Pétronille. Il faudra donc mieux développer la prévention et mieux assurer le respect des normes minimales de sécurité.

Tous ces éléments nécessitent des énergies, des investissements, des ressources.

C'est pourquoi, la municipalité a l'intention cette année

d'avoir recours à une légère augmentation de taxes, en se fixant comme base minimale l'indice du coût de la vie. Ce qui veut dire qu'on peut prévoir une augmentation de deux, trois ou peut-être quatre sous du cent dollars d'évaluation. Ce qui signifie qu'une propriété qui est évaluée à 25 000\$ verra ses taxes augmenter de 5\$ à 10\$ au maximum. Ce n'est certes pas trop demander pour tout le travail qui reste à faire.

Bernard Dagenais
maire

INVITATION A TOUS LES CONTRIBUABLES

Séance spéciale du conseil, LUNDI LE 5 DECEMBRE 1988, à 21 heures, pour l'adoption du budget 1989

L'ASSOCIATION BENEVOLE DE L'ILE D'ORLEANS (ABIO) pour maintien à domicile

A Sainte-Pétronille, l'Association est toujours vivante ! Oui, c'est une association composée d'un conseil d'administration pour toute l'Ile et de bénévoles pour chacune des municipalités. L'ABIO est structurée de façon à assurer un service personnel et confidentiel à tous ceux et celles qui pour une raison de santé, de vieillissement, d'insécurité, ont besoin d'aide.

Chacun et chacune de nous, dans notre vie de tous les jours, savons bien que des besoins fondamentaux doivent être comblés. Ce qui est vrai pour soi est aussi vrai pour les autres. L'ABIO, c'est pour vous. On vous offre des visites d'amitié, du parrainage, du transport, de l'accompagnement, du dépannage, de l'écoute téléphonique, du gardiennage. Si c'est l'un de vos besoins, n'hésitez pas à communiquer avec le Service Aide 23 au numéro 663-0995.

Et vous, gens de Sainte-Pétronille, si vous avez le goût de rendre certains services ci-haut mentionnés, nous sommes là, nous les responsables auprès des bénévoles.

Yvette Hamann 828-2966
Thérèse Febvet 828-9140
et merci...

L'EGLISE DE STE-PETRONILLE--LES RENOVATIONS

Le Comité de financement prépare toujours la campagne de souscription. Déjà, des sommes assez intéressantes parviennent régulièrement à la fabrique. Vos dons, vous les adressez à "La fabrique de Sainte-Pétronille--rénovations". D'un mois à l'autre, nous vous tiendrons au courant de l'évolution de ladite campagne.

Merci, et à la prochaine,
Le Comité

UNE JEUNE CITOYENNE A L'HONNEUR

Bravo à Anne-Claude Gingras, une jeune résidente de Sainte-Pétronille, qui vient de décrocher le premier prix provincial de la Fondation Lionel-Groulx. Ce prix vient couronner les connaissances d'Anne-Claude en histoire, particulièrement sur la période de la rébellion des Patriotes de 1837-1838.

Anne-Claude est étudiante à l'École secondaire La Courvilloise et ce prix lui vaut une somme de 500\$. Tu as toutes nos félicitations !

UPA--CONVOCATION
DES PRODUCTEURS ET PRODUCTRICES
DE L'ILE D'ORLEANS

1- JEUDI 8 DECEMBRE à 20 heures

à l'Hôtel Bon Air de Pont-Rouge

Sujets: Systèmes d'entreposage et de gestion de fumier

En collaboration avec les Syndicats de base (UPA), le MAPAQ et le MENVIQ.

2- MARDI 13 DECEMBRE à 9h30

au sous-sol de l'Eglise de Saint-Pierre, I.O.

Sujets: - L'évolution de l'agriculture à aujourd'hui;
- Compostage des déchets de l'agriculture;
- Main d'oeuvre;
- Prévention.

Le Syndicat de base (UPA) de l'Ile d'Orléans a invité des conférenciers afin de vous informer plus adéquatement sur des dossiers très actuels.

Le dîner sera offert par les Caisses Populaires de l'Ile d'Orléans.

Francine Boutin
Secrétaire, Syndicat de base (UPA)
Ile d'Orléans

EXPOSITION DES AQUARELLES RECENTES

DE YVONNE TSCHIRKY-MELANCON

AU CENTRE CULTUREL DE STE-PETRONILLE

1, rue de l'Eglise (ancienne école)

Le samedi 10 décembre: 14h à 20h

Le dimanche 11 décembre: 11h à 20h

Le lundi 12 décembre: 18h à 22h

BIENVENUE A TOUS ET A TOUTES

LE SERVICE AIDE 23 A DEMENAGE

Le Service Aide 23 a déménagé début novembre. Dorénavant, les Cafés Rencontres du Groupe d'Entraide pour famille monoparentale de la région Orléans auront lieu au 3095 Chemin Royal, à Beauport (2ème étage de la Bibliothèque municipale).

La prochaine rencontre du groupe sera le 22 novembre à 13h30, sous le thème "Le droit de la Famille".

N'hésitez pas à vous joindre au groupe. Pour de plus amples renseignements, demandez Lise St-Cyr au 663-0995 (jour) ou Francine au 663-2809 (soir). On vous attend !

GAZON ET DENEIGEMENT...

Certains propriétaires ont, pour améliorer l'apparence de leur terrain, comblé les fossés et semé du gazon jusqu'à la limite de l'asphalte. Cependant, lors du déneigement cet hiver, il peut arriver que la souffleuse endommage ces bandes de terrains. Dans de tels cas, la municipalité ne se tient pas responsable des dommages sur la partie des terrains qui n'appartient pas à la municipalité.

COMPTOIR DE PARTAGE

La réunion annuelle a eu lieu le 24 octobre à la bibliothèque de St-Pierre. Seulement 12 personnes sur 35 étaient présentes. Est-ce un oubli ? La mauvaise température ?

Un gros merci à Mme Madeleine Gendreau et messieurs Jacques Rousseau et Léandre Hamann pour leur dévouement.

Le nouveau conseil élu est:

- Françoise Gagnon, présidente;
- Dolorès Langlois, vice-présidente;
- Suzanne Plante, secrétaire-trésorière;

Les conseillers(ères):

- Noëlla Pichette;
- Juliette Desblois;
- Yvette Hamann;
- Marianne Coulombe;
- Guy Bédard.

S'il y a de nouveaux bénévoles, femmes ou hommes, qui veulent s'unir à nous, téléphonez à: **Marianne Coulombe** au 828-9956 ou à **Noëlla Pichette** au 828-2829. Jours et heures d'ouverture du comptoir: jeudi de 19h30 à 21h30 et samedi de 9h00 à 12h00. A noter que le comptoir sera fermé les 24-29 et 31 décembre.

Dolorès Langlois

CONCOURS MAISONS FLEURIES 1987 et 1988

Je voudrais dire un chaleureux merci à tous ceux et celles qui ont appuyé les concours et qui y ont participé. A la municipalité, je dis également merci ainsi qu'aux responsables du Beaulieu. Je voudrais en particulier dire merci aux deux conseillères qui nous ont assisté au cours de ces concours en 1987: madame Monique Deschamps; en 1988 : madame Gwellyn Dunn. A vous mesdames, un sincère merci.

Une telle implication est une expérience extraordinaire. Je vous inviterai, vous les horticulteurs, les botanistes, les agronomes en herbe, à tenter l'expérience. Ce pourrait être un beau projet de groupe en 1989. Pensez-y !! Il suffit de communiquer avec la municipalité de Sainte-Pétronille.

Merci encore, ça m'a plu !!
Léandre Hamann

A LA MEMOIRE DU POETE DE L'ILE

Le poète Felix Leclerc a fait connaître le Québec et chanté l'île d'Orléans dans le monde entier. Il a choisi notre île pour vivre les dernières décennies de sa vie. A nous ses concitoyens, il a prêté son oeil de poète pour la redécouvrir, l'apprécier, et sa langue pour exprimer et aviver notre fierté.

Plusieurs citoyens ont exprimé le désir de marquer son passage parmi nous et de dire à nos enfants et à nos visiteurs la place privilégiée qu'il a pris dans nos coeurs. La Chambre de Commerce et la Municipalité de comté de l'île d'Orléans vous proposent de participer à l'érection d'un monument à l'entrée de l'île sur le terrain de la Chambre de commerce.

Une roche de granit rose, prise sur la terre de Raymond Plante de Saint-Laurent, sera transportée par Julien Marquis de Sainte-Famille sur le terrain de la Chambre de Commerce. Sur cette roche, une sculpture haut-relief, exécutée par un sculpteur renommé, Raoul Hunter, et sur laquelle on verra en relief la tête de Félix avec une inscription tirée de sa chanson "Le tour de l'île".

Pour souscrire, il suffit de faire un chèque à l'ordre de Un monument à Félix Leclerc" et de l'envoyer au Secrétariat de la Chambre de commerce, 490 Côte du Pont, Saint-Pierre, GOA 4E0 (828-9411).

Les souscripteurs seront invités aux cérémonies de dévoilement du monument qui devraient se faire au début de mai 1989. **Uniquement ceux qui le désirent** verront leurs noms et le montant de leur souscription inscrits dans le programme-souvenir du dévoilement. Cependant tous pourront participer au tirage du portrait de Félix Leclerc, une huile de l'artiste reconnu Guy Têtu.

Déjà, au 14 novembre, nous avons reçu au delà de 3000.00\$. C'est un bon début.

merci, de la part du Comité


Province de Québec
Municipalité du Village de Sainte-Pétronille

Aux contribuables de la susdite municipalité

AVIS PUBLIC

est par les présentes donné par le soussigné, secrétaire-trésorier de la susdite municipalité, Qué:-

L'épicerie Blais (lots 159-4, 160-1 et 162-2), 150 chemin du Bout de l'Île, Ste-Pétronille, a formulé une demande pour construire une rallonge à l'arrière du bâtiment existant.

Le comité consultatif de l'urbanisme recommande que cette demande soit prise en considération en vertu du règlement sur les dérogations mineures aux règlements d'urbanisme.

Cette demande sera donc étudiée lors de la prochaine séance du Conseil qui se tiendra **lundi le cinq (5) décembre 1988, à 20 heures, à la mairie, 3 rue de l'église, Ste Pétronille.**

A cette séance, toutes les personnes intéressées peuvent se faire entendre par le Conseil, relativement à cette demande.

Donné au Village de Ste-Pétronille ce 17ème jour de novembre mil neuf cent quatre-vingt-huit par Gaston Lebel, secrétaire-trésorier.


Province de Québec
Municipalité du Village de Sainte-Pétronille

Aux contribuables de la susdite municipalité

AVIS PUBLIC

est par les présentes donné par le soussigné, secrétaire-trésorier de la susdite municipalité, Qué:-

M. Jean-Paul L'allier, 217 chemin du Bout de l'Île, Ste-Pétronille, a formulé une demande dans le but de construire une piscine à l'avant de sa maison.

Le comité consultatif de l'urbanisme recommande que cette demande soit prise en considération en vertu du règlement sur les dérogations mineures aux règlements d'urbanisme.

Cette demande sera donc étudiée lors de la prochaine séance du Conseil qui se tiendra **lundi le cinq (5) décembre 1988, à 20 heures, à la mairie, 3 rue de l'église, Ste Pétronille.**

A cette séance, toutes les personnes intéressées peuvent se faire entendre par le Conseil, relativement à cette demande.

Donné au Village de Ste-Pétronille ce 17ème jour de novembre mil neuf cent quatre-vingt-huit par Gaston Lebel, secrétaire-trésorier.



Les informations Optimistes

Club Optimiste de l'Île d'Orléans

C.P. 38 ST-PIERRE, ÎLE D'ORLÉANS, QC G0A 4E0 # 51844, zone 22

Le gagnant du tirage voyage du 18 octobre dernier est monsieur Lorenzo Guérard de St-Pierre.

Plus de 500 jeunes de nos écoles sont déjà inscrits pour les différents cours et activités parrainés par le Club Optimiste dans les 6 municipalités de l'Île. Deux-cent-soixante-seize (276) jeunes en danse de ligne et folklore, 225 jeunes pour la présentation d'une pièce de théâtre, 29 jeunes à des cours de dessin. Il nous manque quelques inscriptions pour les cours de balai-jazz et formation théâtrale (diction et improvisation). Ces cours débutant après la période des Fêtes, il est encore possible de vous y inscrire; on communique avec Louise Godbout 828-9431, Louise Ferland 828-2398.

Dans le cadre de la semaine d'appréciation de la jeunesse, 20 étudiants répartis dans les 4 écoles de l'Île ont été invités à une partie de hockey des Nordiques le 8 novembre dernier.

Christian Pouliot, Nicolas Coulombe, Patrick Dufour ont été honorés lors d'un dîner-tirage pour avoir reçu la médaille d'excellence pour le programme de jeunesse en forme.

Nos félicitations également à Karine Boily et Julie Rousseau de l'école la Courvilloise, qui ont été choisies pour le camp de sélection québécoise de hand-ball.

Il y a projet de former un club jeunesse à l'Île, qui regrouperait les 14 à 17 ans. Avis aux intéressés, on attend de vos nouvelles.

Nous vous rappelons l'implication du Club Optimiste pour le Téléthon des Etoiles, dont les dons serviront à la recherche sur les maladies infantiles. Les 3 et 4 décembre, nous attendrons vos appels à la caisse populaire de St-Pierre, qui nous a gracieusement offert ses locaux pour toute la durée du téléthon. Téléphone 828-2217 entre 20h00 le 3 décembre et 18h00 le 4 décembre. Merci de donner si généreusement pour nos enfants.

TELETHON DES ETOILES

Depuis sa mise en onde, le Téléthon des Etoiles a remporté des succès d'année en année. Il a eu pour effet un avancement marqué dans la recherche pour trouver des solutions à plusieurs maladies qui peuvent affliger nos enfants.

Un exemple: Bien que le cancer atteigne l'enfant sur 600 avant même qu'il n'atteigne 15 ans, la recherche permet à présent de guérir plus de la moitié de ces patients. La fibrose kystique du pancréas est la maladie génétique la plus répandue chez l'enfant. Alors que ceux atteints de cette maladie évoluaient vers un décès précoce, la situation actuelle est complètement inversée puisque l'enfant atteint de cette maladie a maintenant une espérance de vie qui le conduira à un âge adulte. Ce n'est qu'un exemple, car il y a présentement plus de 400 projets qui sont en marche et ce, grâce au Téléthon des Etoiles.

Cette année, les 3 et 4 décembre 1988 aura lieu le téléthon. Le Club Optimiste de l'Île d'Orléans a cru bon de participer à cet événement puisque cela touche les enfants. C'est pourquoi nous figurerons parmi les 80 centres téléphoniques de la province afin de recueillir les dons. Nous avons une équipe d'environ 30 personnes qui participera à cet événement. L'argent recueilli est entièrement remis à la Fondation du Conseil des clubs de service.

Les 3 et 4 décembre prochains, soutenez la recherche de la vie; avec un peu d'amour, donnez de l'espoir.

Les Membres Optimistes

Lors du congrès de district, tenu au Mont Ste-Anne les 28, 29 et 30 octobre, notre club s'est vu décerner le premier prix pour la présentation d'un album de service communautaire sur la réalisation de l'Opti-Parc de St-Pierre. Ce travail, présenté par notre secrétaire, Sylvie et Pierre Coulet, sera maintenant acheminé à St-Louis Missouri pour être jugé par l'Optimiste International.

Julien Bernier
Vice-Président
Information et Publicité